

EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y

Administración

MAYOR PRAL.,

TELÉFONO NÚM. 8.

Precios de suscripción

CAPITAL

Mes. 10 ptas.

Año. 100 ptas.

PROVINCIA

Trimestre. 30 ptas.

Semestre. 60 ptas.

Año. 100 ptas.

Extranjero

Semestre. 14 ptas.

Año. 25 ptas.

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Gafas y lentes

Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completo surtido en cristales correctores, de la presbicia, miopía, hipermetropía y operados de cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de doctores oculistas.

A. EIROA, óptico. Mayor pral., 80, Óptica y Platería.

Doctor Ariuro Bustamante

Medico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid por oposición, exalumno de varias clínicas de París, especialista en el estudio de las enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

Laboratorio de investigación clínica. D. 2 y 4, D. Sancho, 11. 1.º

CASA DE BAÑOS

DOCTOR FUENTES

PASEO DE LA ORILLA DEL RIO

Este establecimiento dotado de aguas del Carrión procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de vapor, Duchas y Chorro. Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viejo y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DR. FUENTES, Mayor, 114.

Vino de cosechero

3 pesetas cántaro y 20 céntimos litro, en la calle Mayor, núm. 127.

Ibáñez, dentista

Calle Mayor, núm. 35, principal

Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

ESTOMAGO

Cura del estómago por medio de las enterococcos del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedías, vómitos, vertigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias

Centrales eléctricas

Instalación completa de las mismas. Suministro, montaje y reparación de maquinaria eléctrica.

Tendido de líneas.

Proyectos y presupuestos gratis.

Materiales pequeños de electricidad.

LA NUEVA ELECTRA.—Vinda de C. Garrachón, Mayor pral., 69.

Aviso

Se pone en conocimiento de las personas y familias que salgan de viaje, que los coches del Hotel Sameria pasarán a domicilio a recoger los asistentes y equipajes, previo aviso en el despacho del Hotel.

Doctores Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Barrionuevo, 9, Consulta diaria de 11 a 1

POR VIZCAYA

EN EL CARMELO

Con luz cenital la vista extiende el poder de la visión y se apodera de pormenores interesantísimos en los cuales nunca había reparado por falta de luz conveniente.

Paisajes bellísimos existen sin que en ellos haya libado el espíritu humano. La mejor música, la que Dios colocó en la creación para arrullar la cuna de Adán y Eva, no ha ido todavía a parar al pentagrama. Y que me perdonen Palestrina, Vitoria, Bach, Mozart, Chopin, Rossini y Wagner.

Introducción, lector discreto, tu espíritu en un lugar amantísimo de donde otras veces hayas salido bien a pesar tuyo. Se allí dueño y señor absoluto de tí mismo. Piensa y siente como las almas superiores, y vuela por una vez por altas y serenas regiones, y si te dejas guiar por tan amistosos consejos, me lo agradecerás después. Bien sabes que yo no te quiero mal y que soy buen amigo tuyo.

Compendiar en un artículo todas las emociones estéticas, todas las impresiones místicas, todas las ideas religiosas, todas las ternuras espirituales, todas las santas inspiraciones, todas las voces divinas que interiormente se oyen; todas las dulces umbres de lo que está íntimamente ligado con lo celestial y pudieran llamarse reflejos de sonrisas angélicas, es recia cosa que diría la Santa Virgen de Avila.

Ver, oír, palpar y gustar a la distancia de cuatro siglos el espíritu prócer, el alma gigante de la Santa Madre Teresa de Jesús, es en algún modo participar de las visiones ultraterrenas que ella tuvo, es escuchar el leve roce de su hábito en los silenciosos claustros de sus conventos santificados con la presencia de ángeles que toman forma humana y de hombres que parecen ángeles.

Tantas exquisiteces que son divinas, difícilmente, por no decir imposible, puede grabarlas sobre el papel la pluma. Reconozca el diminuto acero que nos pone en contacto con las personas distantes su pobreza y ningún poder en asuntos tan excelsos, y contentese con garrapatear aquí no mejor que el chico los palotes sobre papel pautado.

Si un día, lector amigo, quieres ver un nuevo mundo, algo que te haga recordar el paraíso, que no sólo fue jardín delicioso para los cuerpos, sino morada de grandeza y templo para el espíritu, y por esta parte quieres ver lo nuevo, después de ponerte bien con Dios, si no lo estuvieses, encamina tus pasos a los refugios de las almas, a esos edificios solitarios pero atrayentes, con arquitectura de penitencia pero con intimidades de cielo.

Imita a los intelectuales de otras épocas que no pudieron aguietar sus aspiraciones a lo divino hasta penetrar en los conventos y respirar aquella atmósfera repleta de idealidades y santas obras. Que no solo las bibliotecas, los museos, los laboratorios o manantiales regados de aguas vivificantes.

La generalidad de los hombres, tal vez, ignore la fuente más pura de ubérrima inspiración, la del claustro monacal, madre de las ciencias, de las letras, de las artes y de la santidad, sobrepuesta a todo lo anterior como el cielo a la tierra.

Un señor párroco y amigo mio muy querido, persona en quien el buen juicio es instintivo, conocedor profundo de hombres y de cosas, dotado del acierto derivado del Evangelio, el libro de los libros, y con el tacto que dan los graves quehaceres de su sagrado ministerio, me hablaba hace pocos días del convento de carmelitas de Larrea en el término de Amorebieta y provincia de Vizcaya. Tal maña se dió en la relación exacta de la vida de aquellos buenos Padres que con él me fui a visitarlos, mejor dicho, a ser carmelita durante veinticuatro horas. ¡Quiera Dios que no sea la primera y la última vez!

Al aproximarnos al convento que cuenta actualmente entre padres, novicios y legos 28 religiosos el sol embellece los muros, las santas tapias, el valladar inexpugnable a los enemigos del alma. Esbeltos y altísimos árboles acarician la fachada principal del convento que es iglesia, campos sembrados y huertas cultivadas les sirven de marco.

Hay soledad y profundo silencio, cualidades magníficas con las que el espíritu comienza a hacerse carmelita insensiblemente, dulcemente. Es un género de hipnotismo que supera en muchos quilates al que anda en los libros y se vende como ciencia.

El templo sencillo, restaurado, imitado semeja una cruz latina y de proporciones pequeñas. La cúpula central ostenta cuatro óvalos con pinturas de la Virgen del Carmen, y de Santa Teresa entre otras. Iluminado perfectamente es muy risueña la impresión que recibe el cristiano, y sin querer se recuerda que así fué el espíritu de Santa Teresa.

Previo el aviso de la campanilla, la única que levanta la voz, se abre la puerta del sagrado recinto, que no dá miedo como alguno pensará y maliciosamente propalan muchos de todos los conventos. Entrad y ved.

La afabilidad, la santa ingenuidad, la cortesía evangélica os reciben y vuelven bienaventurados el tiempo, siempre corto; que permanecéis dentro de aquellos muros de acción sedante, tranquilizadora. Yo me dejo penetrar de aquellos efluvios; nada digo de mis propósitos de escribir las impresiones, pero todo lo oísteo para dar con el detalle que hiera más vivamente todo mi ser.

Silencio y siempre silencio impera por todos los ángulos en este siglo de parlamentarismo y discursos.

Figuras jóvenes, las de los novicios, unas criaturas embelesadoras envueltas en nimbos de santidad, de aspecto grave y recogido sin violencia, adornadas de cerquillo preludio de la corona del cielo, con rostro que trasporta al empuje y predicación mejor que todos los oradores, fisonomías solo ennoblecidas por el cristianismo, Religión sobrenatural, orladas de resplandores divinos nacidos en el monte Calvario. Andan, se mueven y quisierais que estuviesen quietas para mejor contemplarlas; pero están fijadas y con los ojos medio entorpecidos y las encontráis impregnadas de tanta suavidad y ternura que ansias verlas en movimiento, y acabáis por reconocer que el mirarlas y remirarlas es un banquete para la vista.

Ellos, que apenas desputa una idea de vanidad la desechan sin contemplaciones, no saben lo hermosos que están y por lo mismo interesan más.

Admirar ahora, lector bueno, de lo que voy a comunicaros, aunque yo no sé si debo comunicaroslo, si será de cierto demasiado, si me exralimitaré.

Rogué encarecidamente al muy reverendo P. Prior, que me permitiese gozar con la Comunidad por ser mayor mi placer de estar con ellos, que mi mortificación de comer de vigilia, y me hicieron ese obsequio.

Mi buen amigo el señor párroco, había estado en lo cierto al narrarme los mil y un detalles del comedor, siendo uno de ellos el capítulo de las mortificaciones voluntarias autorizadas y en las que yo intervino, haciendo palpar con violencia extraordinaria mi corazón, un novicio, uno de esos seres privilegiados que arrancan lágrimas porque instintivamente obran con heroísmo en todas sus acciones.

Sólo en ciertos momentos y lugares se comprende la sutileza de muchos pensamientos, y entonces me expiqué por qué lloraba San Bernardo ante la dura necesidad de ir al refectorio, tratando de perfección espiritual, y equiparándose así al bruto que carece de aspiraciones más elevadas.

Para interpretar convenientemente y ahondar en las dos sentencias latinas escritas en grandes caracteres a ambos lados de larguísima cruz, colocada en la pared testera, y que rezan: «Ad mensam sicut ad crucem»: Vayamos a la mesa como a la cruz.

La otra: «Ad crucem sicut ad mensam»: Y a la cruz como a la mesa.

Para dar relieve a estas palabras, después de la frugal refección, un religioso novicio, copió un pasaje de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, recibiendo en su mejilla juvenil, sonrosada, fresca, la bofetada de todos y de cada uno de los allí presentes. Mi confusión no tuvo límites y brotaron mis lágrimas al acercarse para que también yo pusiera en su rostro mis peccadoras manos. ¡Cómo me guó entonces el corazón y cuánto le quiero sin él saberlo, y cuán amigo del alma se me ha hecho aquel jovencito de mi ignorado y yo de él Señor, colmadle la medida de su vocación religiosa.

En aquella santa casa se ve palpablemente que cada hora que pasa es una hora menos para ir al cielo, según palabras de Santa Teresa.

Además cada religioso puede aplicarse los versos de la Santa.

Vivo sin vivir en mí
Y tan alta vida espero
Que muero porque no muero.
¡Ay! ¡Qué larga es esta vida!
¡Qué duros estos destierros!
¡Esta cárcel y estos hierros
En que el alma está metida!
Solo esperar la salida
Me causa un dolor tan fiero,
Que muero porque no muero.

La Peregrinación Castellana

Hemos salido de Roma.

Ocupados por los peregrinos sus respectivos puestos, el tren se pone en movimiento; desperézase el coloso haciendo trepidar su musculatura de acero y sale majestuoso de la estación de Roma dejando envuelta en la sombra a la que fué ciudad de los cesares que parece despedirnos solo con el mortecino fulgor de innumerables lucécillas.

Cruza el convoy con marcha vertiginosa la ferocísima campaña romana y ella vuelve a traer a nuestra mente recuerdos del pasado, refrescados en nuestra memoria con las innumerables impresiones que recibimos en este felicísimo viaje.

Todo parece misterioso en estas horas en que el silencio de la noche tan sólo es interrumpido por el trepidar del tren que nos conduce y los alegres silbidos de la locomotora que aparece coronada de roja cabellera iluminada con luz de espectro por el fuego que arde en sus entrañas; y en las sombras misteriosas de la noche yo trato distinguir siluetas y formas indecisas que se mueven sobre la campaña y se alzan majestuosas en la cima de los montes, pregonando la derrota de la falsa idolatría y en los árboles gigantes que crecen en el llano me parece ver testigos mudos de una edad pasada que vio derrocada la divinidad de los cesares del paganismo y edificó sobre las ruinas de sus palacios los templos de la fe cristiana, que fué sellada dentro del recinto de la gran urbe con la sangre de tantos heroicos mártires.

Al amanecer pasamos por Pisa cuya célebre torre inclinada, que nosotros visitamos en la anterior etapa, parece saludarnos como a antiguos conocidos y después durante el día volvemos a admirar el esplendente panorama de la costa azul, la maravillosa coloración de aquel Océano infinitamente hermoso y la variedad de paisajes que ofrecen los lindos pueblecillos y confortables chalets de caprichosa arquitectura, construidos en aquel delicioso litoral por los privilegiados que tienen la suerte de gozar de los encantos de la gran Naturaleza.

Mi amigo Quintero y el simpático Dr. Vicente que no se cansan de admirar aquellas bellezas, no pueden reprimir gestos de asombro, combinados con otros de desagrado cada vez que el tren penetraba en uno de los muchísimos túneles que hacen de aquella línea una verdadera chimenea con respiraderos como decía con su natural gracia mi querido compañero, que poco aficionado a esa vida de tónos y muy obstinado en asomarse a la ventanita, se puso la cara de carbón como no digan diénes; pronto se consoló de su negra sombra al recordarle yo que pronto estaríamos en Niza, donde llegamos a las siete de la tarde.

Niza es una población soberanamente coquetona; sin esos grandes monumentos que embellecen otras ciudades, sin esas atracciones históricas que hacen otros lugares tan visitados por los turistas, la ciudad urbe francesa tiene toda la elegancia de las grandes capitales modernas, la atracción incomparable de su hermosa playa y los inimitables encantos de la agreste vegetación que la rodea.

El comercio de Niza es variadísimo, económico y elegante, su mercado concurrencioso y su vida general fabril e industrial; tiene magníficas avenidas y boulevares, célebres entre otros el llamado «Paseo de los ingleses» y la «Avenida de Alsacia» y como construcción hermosa el gran Casino edificado sobre las aguas del mar, de sólida y elegantísima arquitectura.

También visitamos algunos Mónaco y Montecarlo; allí han sabido explotar las naturales bellezas, haciendo de aquellos sitios artificiales verjeles e incomparables ciudades de confort y de elegancia.

Emprendido de nuevo el viaje, visitamos la gran Tolouse, sepulcro del inmortal Ángel de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino, depositado en la iglesia de San Senén, donde también se veneran innumerables reliquias. El llamado Capitolio, la Sala de Hombres Ilustres, la Avenida de Alsacia y Lorena, el Jardín de Plantas y otros muchos, son dignos de visitarse y llaman justamente la atención de los viajeros.

Y volvemos de nuevo a ponernos en camino para Lourdes, donde todos ansiábamos llegar para rendir homenaje de filial amor a la Virgen Inmaculada. Yo no sé que tiene Lourdes, que el que una vez la haya visitado, siente nuevos deseos de volver a postrarse ante aquella gruta santa, donde el alma goza tan puras y dulces emociones.

Pero ya estamos muy cerca. Los montes Pirineos alzan ante nues

tra vista su mole gigantesca y elevan al cielo sus picachos, eternamente abiertos por la bruma que los envuelve en amoroso abrazo, como prueba de su fraternal consorcio con las nubes que descienden confiadas a su clima, rasgándose en caprichosos girones entre sus escarpaduras.

Pasamos por Tharbes, la capital del obispado, y allí un amigo a quien no nombro porque ya conocen nuestros lectores, no sé si por gustar de las sabrosas empanadas del bien aurado restaurant ó por conocer una emoción nueva y desconocida (¿) quedó pie en tierra, dando al tren que se marchaba, increpante despedida y un no menos cariñoso adiós a nosotros, y al equipaje.

El tren serpea trazado mil curvas por la falda de las montañas pirineicas, y por fin a las siete de la tarde divagamos la atrevida y espiritual aguja de la Basílica de Lourdes y de nuestros labios brota espontáneamente una aclamación delirante, a la vez que resuena en el espacio el hermoso himno de nuestra peregrinación.

Cansados del largo viaje, hubimos de descansar para asistir a los solemnes cultos del día siguiente, pero, no sin antes hacer una visita a la venerada imagen, que tantos proigios ha realizado y tantas enfermedades morales y materiales curó a los que allí se acercaron con fe viva y filial amor.

Mi amigo, que ha regresado poco después que nosotros, sano y salvo y con buen humor, espera impacientemente el día de mañana para presenciar los hermosos cultos que han de celebrarse.

Pero esto merece crónica aparte.

F. G. R.

Mercados de trigos

En los mercados productores nacionales poco a poco se va elevando el precio. Este movimiento, iniciado ya en semanas anteriores, tradúcese en la presente por un alza sensible en todos los principales centros de contratación. Sus causas se deben, por una parte, a que las grandes ocupaciones de los labradores, por ser esta la época de la recolección, tienen desiertos los mercados, y por otra, a que como la cosecha que está para recolectarse es muy mala, los tenedores de existencias se retraen de ofrecer.

Se está en plena siega de cebadas en Castilla, de cuyo rendimiento dícese que es regular. El trigo va secándose mucho, por lo que no tardará tampoco en segarse.

El tiempo que ha reinado ha sido vario, constituyendo su nota característica un viento Norte que ha contribuido a refrescar la atmósfera. La temperatura ha sido por tanto, buena.

En cuanto al negocio harinero del interior, ahora muestra una situación mucho más favorable que en períodos anteriores, dado que es mayor la demanda, por exigirlo así las necesidades de la recolección, que ha dado principio en todas las regiones.

En Barcelona, el mercado sigue en calma y con una corriente firme a los precios de la mayoría de los artículos, especialmente de los trigos, que mantienen una corriente de alza.

Esto hace que aumente la reserva en los compradores.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros correspondientes)

Astudillo

El día 16 del actual, festividad de Nuestra Señora del Carmen, recibirán los fieles de esta villa la bendición Papal, gracia especial concedida por Su Santidad Pio X a petición de nuestro ilustre paisano don Anacleto Orejón, hecha en la audiencia particular que este señor celebró con el Sumo Pontífice el día 27 de Junio último.

Nuestra gratitud más sincera para el representante de Cristo en la tierra por la gracia concedida a este vecindario, así como para nuestro querido amigo y paisano señor Orejón por la memoria que en todas las partes tiene del pueblo que le vio nacer.

Hemos tenido la satisfacción de recibir la visita de nuestro querido paisano y amigo don Emeterio Arrate, celoso cura párroco de Osorno.

Al darle la bien venida le deseamos grata estancia, los días que permanezca entre nosotros.

9-VII-1912.

CORREO DE MADRID

Madrid 12, 9 n.

Habla Canalejas

Al recibir á mediodía á los periodistas les manifestó el jefe del Gobierno lo siguiente:

—Esta mañana llegaron á Madrid y visitaron al ministro de Fomento los comisionados de Valencia que vienen á protestar de la cesión de la Albufera.

Ahora voy á almorzar con los comisionados y con el señor Villanueva.

De otras cosas no sé nada.

Continúo recibiendo muchos telegramas de los emigrados portugueses quejándose de los malos tratos y persecuciones que sufren en los pueblos españoles fronterizos.

Dicen que esa conducta se observa generalmente contra las mujeres y los niños.

Otras noticias hablaban de haber ocurrido algún incidente en Salamanca y Cáceres, pero los gobernadores de estas provincias lo desmienten.

Las negociaciones

Según las impresiones transmitidas en el ministerio de Estado, dentro del presente mes quedarán terminadas satisfactoriamente las negociaciones franco-españolas, para cuyo fin trabaja activamente la comisión internacional, asesorada por el señor García Prieto y los embajadores de Francia é Inglaterra.

Lo que se dice

En los círculos políticos se duda continúe en Octubre el actual Gobierno, esperándose acontecimientos graves.

Un mitin

Dicen de Vigo que se ha celebrado en el teatro Tamberlick el anunciado mitin.

El señor Soriano atacó al Gobierno, suponiéndole cómplice del contrabando de armas efectuado.

Calificó de comedia bufa á la conspiración.

Censuró al gobernador de Pontevedra y al de Orense, quién fué relevado por excitaciones de los diputados republicanos—agrega—

En algunos periodos de su discurso, el delegado de la autoridad se vió obligado á llamar al orden al orador.

Continúo el señor Soriano calificando duramente la conducta del Gobierno.

De Tuy

En una de las pasadas noches, se produjo gran alarma, con motivo de oírse tiroteó por Valencia y creyéndose nuevo asalto á la plaza.

Lo ocurrido fué debido á una confusión entre tropas republicanas cercanas á la plaza, las cuales hicieron salida, siendo tomadas por fuerzas monárquicas por otras republicanas que acampaban fuera.

Hubo tiroteó entre ambos destacamentos republicanos.

Afortunadamente, no herido alguno.

QUINZENO

A LOS LABRADORES

La agricultura, los pájaros, los insectos (Conclusión)

El aviador que lo ocupe no podrá defenderse, y sus bombas de mano y su revólver no le servirán de nada: Opan dichos oficiales que una compañía de águilas educadas especialmente para ello destruirá en algunos minutos la flota de aeroplanos más poderosa. En los círculos militares, y entre los aviadores se espera con gran interés el resultado de tales ensayos.

Yo por mi parte como el señor Baudouy, he de hacer cuanto pueda en favor de los pájaros agradeciendo cuantas cosas curiosas y útiles sobre los mismos á los que sientan simpatía por esta campaña protectora de las aves, me comuniquen; ahora bien, dice un periódico francés, en un artículo cuyo autor tiene un huerto y en él jamás se ha disparado un tiro sobre los pajaritos, ni quitado un nido (según tradición de familia). Así que allí hay multitud de pájaros y los vecinos que ven sus árboles cubiertos de frutas hermosas, (y los pajaritos les comen los insectos) no le perdonan porque en el verano los pajaritos les comen las frutas, cerezas, nigos... Y este amigo de los pájaros no es muy apreciado entre sus vecinos.

De lo que pasa en Alemania ya hemos dicho algo, pues este mismo periódico amante del agricultor y sus intereses ya en otra ocasión en estas columnas hablando de este asunto decía: «Tan satisfactorios han sido los resultados obtenidos, que hoy los nidos artificiales empiezan á generalizarse, no solo ya en los jardines y parques públicos, sino también en los bosques, siendo Bélgica y Alemania las naciones que con más interés está implantando este servicio.»

En el bosque de Soignes se han colocado 683 nidos para pájaros, habiéndose utilizado 412 y de 377 para aves mayores también han utilizado 152.

En los bosques de Herogeuveld el año anterior se colocaron 355 nidos artificiales, utilizándose 235.

Por el bosque de Bolonia la mayor parte de los 80 nidos distribuidos, han sido ocupados inmediatamente.

Los nidos artificiales son de construcción sumamente sencilla. Consisten en un cilindro de madera con un agujero de 40 á 50 milímetros de diámetro, cerrado completamente en su parte inferior y en la parte alta cubierto por una tabla con bisagras para facilitar la limpieza que debe hacerse escrupulosamente todos los años.

El cilindro citado se clava en un trozo de tabla, para facilitar la sujeción á los árboles á diferente altura, pues se ha comprobado que las diversas especies de aves tienen distintas predilecciones respecto á la altura para la colocación de los nidos; y así seguiríamos anotando curiosas y útiles citas para observación de los labradores. Dejemos para otra ocasión, y sólo haremos una cita tomada de un periódico mindanense, sobre los insectos, para que no se declare guerra á todos en general.

Los insectos, en general, son poco simpáticos para quien sólo se ha fijado en los que producen daños, incomodidades ó asco, porque preciso es convenir entre estos seres hay de todo, desde elegantes petrímetres, de formas esbeltas y brillantes colores, sedientos de luz y aire, hasta inmundos animales que se complacen en la suciedad y la sombra, y algunos buscan la compañía del hombre; pero son como esos amigos que llevan consigo la ruina y la deshonra y que son los tristes compañeros de la miseria infecta y repugnante; en cambio, hay otros que son perseguidos y deberían tratarse con consideración.

No hay que extrañar pertenecer á la misma familia los útiles y los dañosos, ¿No hay en la gran familia humana individuos dignos del respeto y del amor de todos en tanto que otros merecen un grillete? En la primavera suele volar entre los árboles un gran escarabajo adornado con los colores más brillantes tónos de agilidad para correr y para trasladarse volando de un punto á otro. Su color que por la apostura del insecto creérais de un hermoso uniforme militar es azul violado con las patas dorado verdosas sembrado por la parte interior de puntitas doradas también. La arrogancia con que se pasea le dan trazas de perdonavidas y lo formidable de su boca le harán aparecer como un ser terrible. Y lo es en efecto. Un naturalista dice que es el «caloxoma xicofanta» de la familia los carabidos y orden coleópteros que tiene tres pares de patas articulares, cabeza toro y abdomen con antenas en la primera como todos los insectos que son coleópteros porque experimentan metamorfosis, tienen la boca dispuesta para masticar; que está provisto de alas plegadas transversalmente debajo de una especie de estuche como de dos hojas ó tapaderas si queréis se llaman élitros.

No mienten las apariencias guerreras del insecto. Es un cazador terrible, que persigue ardorosamente á su víctima, á cara descubierta, sin valerse de trampas y artificios, como otros más cobardes ó menos fuertes.

Destruye gran cantidad de orugas, especialmente las llamadas «procesionarias» por su manera de caminar, y va sembrando á su paso la desolación y el espanto en el mundo de los pequeños, por lo que resulta un auxiliar utilísimo al hombre, que en verdad, no suele mostrarse muy agradecido. ¡Desgracia de los pequeños, cuyas buenas obras no llegan ni á ser vistas por los grandes!

Es verdad que el caloxoma aspira á llenar su estómago, exige en el más alto grado, y para nada se cuida del agradecimiento humano, siendo más justo que los hombres que se creen con derecho á la gratitud de sus semejantes, después que cobraron sus servicios acaso mucho más de lo que valían.

El topo también es insectívoro, y para buscar insectos, larvas, etc., remueve la tierra, y no para destruir las plantas, como erróneamente se cree. El sapo común (Bufo vulgaris) del orden Batracos, a. fibros de Linneo, ó en nuestros pueblos llamado controllo, es un reptil repugnante, sí, pero muy útil al agricultor, y venciendo la repugnancia que causan estos vertebrados, por la utilidad que reportan debe recomendarse su protección. Para ello, téngase una ó más parejas de ellos en una huerta ó jardín en que abunden insectos y babosas que perjudiquen á las plantaciones y se verá su consumo; y así de otros que, este periódico, amante de los agricultores, les ira, como siempre, dando á conocer, en ocasión oportuna, por plumas más competentes que la mía.

BERNARDINO ROJO
Revenga Junio de 912.

ACADEMIA JUVENTUD CATOLICA

Como ya anunciamos, mañana se verificará la inauguración de este nuevo organismo.

He aquí el programa de los actos que han de celebrarse:

Por la mañana

A las ocho Misa y Comunión general para los socios de la Academia, que distribuirá, en la capilla de las Siervas de María el muy ilustre señor doctor don Fidel García Martínez, canónigo magistral de la S. I. Catedral y gobernador eclesiástico de la diócesis. Durante la Misa pronunciará los fervorines el di-

rector espiritual de la Juventud doctor don Maurilio Pinacho Ayuso, catedrático del Seminario.

Por la noche

A las ocho y media en punto comenzará la velada con arreglo al siguiente Programa

«Rigoletto», Verdi.—Sinfonía ejecutada al piano por don Alberto Gallego García.

Presentación de los oradores por el presidente de la Juventud, don Cesáreo de los Mozos Alonso.

Discurso de don Eadberto Barrenechea Díez, presidente del Círculo Católico.

Discurso de don Serafín López Gómez, asesor de la Juventud.

Discurso de don Julio Esteras y Palacios, presidente de la sección de propaganda de la Juventud.

«Joyeuse Espagne».—Obra á cuatro manos, de Gabriel Ailhaier, ejecutada por don Teodoro Sánchez Bacas y don Angel Barrenechea Marín.

«Una limosna por Dios».—Cuadro dramático de don José Jackson Veyan.

«Molinos de viento».—Duo de Margarita y Romo, de Pablo Luna, ejecutado al piano por don Alberto Gallego García.

«Noticia fresca».—Juguete cómico de don Vital Aza y don José Estremera.

«Pavane favorite de Louis XIV», de F. Brissón, ejecutada al piano por don Teodoro Sánchez Bacas.

Un retrato de la reina

El pintor señor Moreno Carbonero está haciendo en La Granja un retrato de la reina Victoria.

El retrato ha sido pedido por el marqués de Comillas, para un enorme y sumptuosísimo buque, tipo «Titanic», que construye la Transatlántica y que será destinado á la travesía de Buenos Aires-España, con objeto de atraer á nuestra nación á los turistas acandalados que ahora van directamente á dejar sus millones en Francia. El retrato será colocado en el comedor del buque.

Con igual destino ha encargado el marqués de Comillas á la Real Fábrica dos hermosos tapices de asuntos de Goya.

EXTRACTOS DE ACTAS DE NACIMIENTOS

La Gaceta publicó un real decreto de Gracia y Justicia, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Los encargados de las oficinas de los Registros civiles españoles librarán extractos certificados de las actas de nacimiento que consten en sus libros, á cuantos expresamente lo soliciten.

Art. 2.º Estos extractos se extenderán en el papel del Timbre que señale la ley, y con arreglo al modelo número 1 (adjunto), se encabezarán con el nombre del funcionario que los librare y el del pueblo y provincia en que radique la oficina, ó el de la población y Estado, si se expidieren por agente diplomático ó consular de España en el extranjero.

En el cuerpo del extracto se consignarán los números del libro y del folio en que se halle el acta, así como el número también de ésta; el nombre y apellidos del inscripto; el nombre y apellidos también de los padres, y el día, mes y año del nacimiento. Y concluirá con la fecha y firma del encargado del Registro, agente diplomático ó consular, ó juez municipal.

Art. 3.º Estos extractos causarán los mismos efectos que los certificados ordinarios en todos aquellos casos en que sólo se trate de acreditar la edad y filiación del inscripto.

Art. 4.º Por la expedición de estos certificados, que se librarán en la forma del modelo número 1 de los adjuntos, sólo se satisfarán 50 céntimos de peseta.

Art. 5.º Los extractos certificados que soliciten los particulares ó autoridades interesados en la guarda de lo dispuesto en la ley de 13 de Marzo de 1900 y reglamento de 13 de Noviembre del mismo año para su ejecución, sobre el trabajo fabril de mujeres y niños, se librarán, sin exacción de derechos, con sujeción al modelo, también adjunto, núm. 2; y

Art. 6.º Todos los extractos que libren los encargados de los Registros civiles, del modelo número 1, como los del modelo núm. 2, se anotarán, en la forma prevenida, en el libro de certificaciones.»

PESCA INESPERADA

Virgen que surge del mar

Barcelona 10.—En la barriada Barceloneta es objeto de todas las conversaciones el hallazgo, en el fondo del mar, en las cercanías de Rosas y frente al pueblecito de San Vicente, de una imagen en barro, de la Virgen de los Desamparados.

Un pescador llamado Agustín y que habita en la calle de Sevilla, de la Barceloneta, dirigióse con su embarcación la semana pasada, á la costa de Levante, á fin de ver si lograba mayor botín de peces que en las cercanías de Barcelona. Ecnó las redes y al retirárlas en el punto indicado, vió con la natu-

ral sorpresa un objeto extraño de unos dos palmos de longitud, y al cual estaban adheridos mejillones y conchas, en regular número, y hierbas marinas variadas.

Durante el camino de regreso al puerto dedicóse el pescador á despojar el objeto extraño de las hierbas y mariscos que lo cubrían, y al terminar su faena vió con admiración y sorpresa que se trataba de una escultura sagrada que había permanecido en el fondo de los mares luengos años.

La opinión de los que han visto la ya famosa imagen es de que ésta ha estado en el fondo del mar, y acaso perteneció á alguna de las embarcaciones cristianas que, al mando de don Juan de Austria, lucharon contra los turcos en Lepanto.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Buenaventura, San Genaro, San Justo y San Marcelino.

Cultos

En San Miguel celebra la Asociación de la Santísima Trinidad su función mensual con Misa de comunión á las siete de la mañana. Por la tarde á las cinco se expondrá á Su Divina Majestad, á continuación será el Rosario, Trisagio y plática, terminando con la Reserva y la Absolución general.

En San Pablo á las siete de la mañana Misa de Comunión general para las señoras del Patronato, niñas y niños. A las seis y media de la tarde Rosario, ejercicio de desagravios, Sermón y procesión del Niño Jesús, y la Beata Inelda, por las navas del templo.

La V. O. T. de San Francisco celebra su función mensual. La Misa de comunión será á las siete y media, y á las cuatro y media de la tarde Exposición, Corona, plática, Reserva y se terminará con la procesión del Cordón.

En la Compañía hay Comunión á las siete y media para la Catequística de San José.

En dicha iglesia y en las Carmelitas continúa el Novenario á Nuestra Señora del Carmen.

En Santa Marina continúa el Novenario á la Titular y predica el señor don Salustiano Pinto.

Santos del lunes

San Enrique emperador y San Camilo de Lelis.

Cultos

En Santa Marina predica el señor don Higinio Gómez.

En las Carmelitas desde la hora de vísperas hasta la noche del día siguiente se pueden ganar tantas indulgencias plenarias cuantas veces se visite dicha iglesia, aplicables por las almas del Purgatorio.

BOLETIN LOCAL

Matadero

En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses: Vacas 4, terneras 8, carneros 0, ovejas, 3, cerdos 44, lecheros 0 y serdos 0.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Elena Tarceño Cosgaya, de 13 meses, Rizarzueta, 9; Francisco Pérez Sanz, casado, de 77 años, Hospital; Josefá Pajares Pajares, viuda, de 78 años, Hospital.

Nacimientos.—Mariano García Rodríguez, hijo de Eugenio y Gaspara, carretera Santander; marciano Andrés González, hijo de Saturnino y Agapita, Avenida República Argentina, 10.

Concierto musical

Programa de las obras que ejecutará mañana la banda municipal, si el tiempo lo permite, en el paseo del Salón, á las siete de la tarde:

«Bravo toro, pasodoble, Juarranz»
«Los Cocineros», polka, Torregrasa y Valverde.

«Azucena», mazurca, San Miguel.
«El Arte de ser bonitas», fantasía, Giménez y Vives.

«Chantilly», valse, Waldteuffel.
«Triana», pasodoble, S. Lope.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica 4º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 699, 1.
A las cuatro de la tarde, 699, 8.

Temperaturas:
A la sombra (8 mañana) 14º, 8.
(4 tarde) 17º, 6.

Máxima á la sombra (4 tarde) 19º, 0.
Máxima al sol, (4 tarde) 28º, 0.
Mínima (8 mañana) 14º, 0.

Dirección del viento (8 mañana) N. E. (4 tarde) N. E.
Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (4 tarde) cubierto.

Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer á la misma hora de hoy, 9 milímetros.

Viajeros y mercancías

Movimientos que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: salidos, 243.—Llegados, 252.
Mercancías: gran velocidad; número de expediciones, 97; número de llegadas, 105.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 181; número de llegadas 117.—Tentadas, 222; llegadas, 103.

NOTICIAS

Meteorológicas

Hoy hace un año que falleció en esta ciudad el señor don Felipe Alonso Obispo.

Al recordar tan triste fecha, reiteramos á la apreciable familia del finado la expresión de nuestro sentimiento.

La guardia civil del puesto de Saldaña ha practicado varias detenciones, con motivo de la sustracción de agua en el cuérnago denominado «La Canóniga».

Enfermos del pecho.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, quiéramos, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota», la preparación más racional para combatir estas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco, 2,50 en farmacias y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

Mañana hará su debut en la Plaza de toros la notable compañía «acrobática, mímica y fantástica», que dirige don Jacinto Romero.

Comenzará la función á las cuatro y media de la tarde, y en el programa que hemos recibido, figuran números de atracción.

A las doce de la mañana de hoy, sufrió un accidente en las Pasaderas de Doña Ursula, el anciano vecino de esta capital, Francisco Medina, quien fué inmediatamente auxiliado por varios transeúntes y el guardia municipal señor Alcántara, quien lo condujo á su domicilio.

A los que se quejan de no encontrar buen vino en Palencia, recomendamos prueben lo que siempre igual se vende en la calle de los Soldados, núm 4.

Ha sido detenida en Quintanaluengos, una mujer de 25 años, soltera, llamada Patrocino Labrador Gutiérrez, de malos antecedentes, conocida por el apodo de «La Niebla», que el día 9 del corriente penetró en el pajar de la casa-venta que en el referido pueblo tiene su convecino Eusebio Merino Ramos, y sustrajo de un baúl la cantidad de 70 pesetas.

La Patrocinio se confesó autora del robo, s'éndole ocupadas por la Benemérita 35 pesetas, procedentes del robo, declarando que con las otras 35 robadas, pagó varias deudas y realizó algunas compras.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Se ha concedido la pensión anual de 460 pesetas á doña Julia Antolin Pulgar, hija de don Mariano, maestro que fué de Astudillo.

Ayer tarde descargó sobre esta ciudad una tormenta, lloviendo copiosamente durante algunos momentos.

Por la noche se repitió el nublad y en las primeras horas de la madrugada se dejaron oír fuertes truenos.

Hoy la temperatura es más fresca.

El juez de Saldaña, remite al gobernador para que se inserte en el Boletín una relación de los objetos declarados inútiles por la Junta de expurgo de los documentos existentes en aquel archivo judicial.

¡ATENCIÓN!

Si eres un hombre sensato, que yo creo que sí lo eres, pásate por mis talleres vestirás bien y barato.

Sastería de Ansótegui, calle de los Soldados, núm. 22, entresuelo, Palencia. Hechuras de traje de americana, desde 12 pesetas 50 céntimos en adelante.

Por pescar sin tener para ello la correspondiente licencia, han sido denunciados ante la autoridad municipal correspondiente, dos vecinos de Villacosa.

El alcalde de San Martín de los Herreros, remite al señor gobernador en cumplimiento de lo dispuesto en la ley municipal, para que ordene su inserción en el periódico oficial de la provincia, un extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación municipal, en las sesiones celebradas durante el primero y segundo trimestre del año actual.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Bipital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

El señor delegado de Hacienda, ha señalado hoy para su pago, un libramiento de 1125 pesetas, á favor de don Luis Sisternes; otro de 125'41, á favor de don Jerónimo Arroyo; otro de 6919'80, á favor de don Rodolfo Navarro; otro de 448'80, á favor de don Apolinar Casado, y, otro de 3109, á favor de don Francisco Pérez Nancrares.

EL FERINOL, cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Mañana quedará abierta para el despacho al público, desde la una de la tarde hasta las nueve y media de la noche, la farmacia del señor Nieto, Mayor pral., 200, á quien corresponde el turno de guardia.

Tener un buen reloj indica un espíritu práctico, porque solo los que poseen un buen reloj conocen el verdadero valor del tiempo.

El reloj Juvencia es un buen reloj. De venta: Joyería Diez.

El presidente de la Asociación de la Prensa de Cádiz don José Larrahondo y Jordo, se ha dirigido al alcalde de esta ciudad por medio de atento B. L. M. encareciéndole entre otras cosas, facilitase á los directores de la prensa local las circulares que acompaña anunciando el primer Congreso periodístico español que se ha de celebrar en aquella capital durante la segunda quincena del próximo Septiembre.

En dicha circular que nos ha sido facilitada por la alcaldía, lo que mucho agradecemos, se publican los importantes temas objeto del Congreso.

Ninguna señora debe comprar corsé, sin antes ver el variado surtido de modelos de última novedad que presenta esta casa á precios sin competencia. Comercio de tejidos y novedades de Manuel Polo.

El juez de instrucción de Palencia, cita y emplea á Máximo Campos, de unos 24 años, natural de un pueblo de esta provincia, y hoy de ignorado paradero, para que en el plazo de 10 días, se presente á declarar en la sumaria que se instruye por estafa á la Compañía del Norte.

Receta para nuestra regeneración. Menos horas de café y más horas de trabajo, menos licores, que no producen más que borrachos, degenerados y tuberculosos y más Licor del Polo, que produce salud y bienestar.

Se han recibido órdenes superiores disponiendo la salida para Gijón de un escuadrón del regimiento de Talavera que guarnece esta plaza.

Obedece la marcha de las citadas fuerzas, al viaje de su magestad el rey á Asturias. La fecha de la salida no se ha determinado, pero será en breve.

Las personas verdaderamente provisoras hacen el uso del agua de BURLADA, que á su carácter aséptico añade la preciosa cualidad de una admirable digestibilidad que le ha valido el sobrenombre de la reina de las aguas de mesa.

Ortopédico en Palencia

Don F. Aznar Franco, reputado y antiguo ortopédico, recibirá consultas en el Hotel Continental los días 14 y 15, de diez á una y de cuatro á siete á todos cuantos padezcan de HERNIAS (quebraduras) y toda clase de desviaciones y deformidades.

Con nuestro sistema de aparatos logramos la contención segura y en muchos casos la curación de las hernias como lo atestiguan 15 años de éxito.

Correas ortopédicas para corregir las desviaciones del espinazo. Aparatos especiales para las imperfecciones de las piernas y de los pies. Fajas ventrales contra la obesidad y descenso de la matriz, etc.

Especialidad en piernas artificiales. Sección especial de bragueros á precios económicos. Casa en Barcelona, calle Carders, 44.

Información telegráfica

importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida á las doce de la mañana)

Los asuntos de Marruecos

A última hora de la tarde de ayer, se reunió en el ministerio de Estado, la comisión mixta encargada del estudio de la cuestión financiera en Marruecos.

Se trató extensamente de la internacionalización de Tánger. Huelga solucionada

Ha sido resuelta de un modo satisfactorio la huelga de cargadores de Avilés.

La combinación de gobernadores

Se dice en los círculos políticos que la combinación de gobernadores alcanzaba á mayor número de provincias, pero se redujo á la mínima expresión, por ciertas razones de importancia.

Una exposición

Según manifestaciones del ministro de Estado, el Gobierno de Mónaco invita á España para que concurra á la Exposición de Bellas Artes que se verificará durante el año próximo.

Moret de viaje

Mañana sale el expresidente del Consejo para el extranjero y se detendrá dos días en Hendaya.

Quando regrese será obsequiado con un banquete por los liberales de Guipúzcoa.

Los monárquicos portugueses

Anoche marchó de Madrid obedeciendo órdenes del Gobierno español, el exdiputado monárquico portugués Pinheiro Torres.

Censurase este acto del señor Canalejas.

Por las víctimas de Melilla

Comunican de Barcelona que en la función celebrada á beneficio de los heridos de Melilla, se recaudaron 10.108 pesetas.

El calor en Norte América

De Nueva York dicen que se nota en todos los Estados Unidos mucho calor, el cual ocasiona graves estragos.

Para comprender bien la elevada temperatura que se deja sentir, bastará saber que en las ciudades las fábricas de hielo tienen que ser custodiadas por la policía pues la muchedumbre se disputa el hielo agolpándose ante dichos establecimientos.

Ocurren con frecuencia casos de insolación.

El día 11 perecieron víctimas del calor once personas en Nueva York y otras tantas en Chicago.

La ola de calor hace que los mantiales se sequen y que el ganado se muera de sed.

Por la noche se echa la gente á la calle.

Fallecimiento

Noticias recibidas de Río Janeiro dan cuenta haber fallecido el vicepresidente del Senado, persona muy apreciada por sus excelentes prendas de carácter.

El movimiento realista

Según noticias recibidas en la legación de Portugal, decrece el movimiento realista.

La ley marcial

A pesar de las anteriores noticias, se sabe que el Gobierno portugués ha proclamado el estado de sitio en Chaves y Cabeceiras Bastos.

¿Será verdad?

Se insiste en que Paiva Conceiro ha resultado herido en una mano durante el combate del lunes.

Emigrados presos

De Tuy dicen que han sido detenidos otros nueve monárquicos.

Consejos de Guerra

Hoy comenzarán los Consejos de Guerra sumarísimos, el primero contra Juan Almeida.

Socorros

La Cruz Roja portuguesa socorrerá con un duro diario á los soldados del Gobierno que resulten heridos.

Rodrigo Soriano

Acompañado de varios jefes carbonarios, ha salido para Valença el diputado republicano español don Rodrigo Soriano.

Partida aristocrática

Se reciben noticias de Lisboa, diciendo que al amanecer de ayer apareció cerca de la capital una partida aristocrática monárquica.

En su persecución salieron fuerzas de artillería.

AL CERRAR

(Conferencia recibida á las cinco de la tarde)

Las clases pasivas

Adelantan mucho los trabajos de clasificación y estadística, por fichas, de las clases pasivas.

Nuevos informes de Portugal

Los ministros de la Guerra y de Estado, han visitado en su despacho oficial á su compañero el de Gobernación, y los tres hablaron detenidamente de los sucesos de Portugal y cambiaron impresiones sobre las medidas adoptadas en la frontera.

El señor Barroso enseñó á los señores Luque y García Prieto, los telegramas que hoy había recibido de los gobernadores de las provincias fronterizas.

En dichos despachos manifiestan que no ocurre novedad, pero que á pesar de ello, siguen adoptan-

do medidas de vigilancia y otras recomendadas por el Gobierno para interesar á los emigrados sospechosos y conspiradores.

El ministro de Portugal comunica diariamente al señor Barroso las noticias que recibe de los consules de la frontera.

Hoy no le ha facilitado ninguna.

También el ministro de la Gobernación envía al representante del Gobierno portugués la copia de los telegramas que recibe de los gobernadores fronterizos.

No hay, pues, hoy nuevas noticias sobre la agitación monárquica y nada nuevo puedo agregar sobre lo ya comunicado en mi conferencia anterior.

En los círculos políticos sigue comentándose los sucesos ocurridos últimamente, comentarios muy opuestos, pues se hacen para todos los gustos.

La eterna cuestión

El diputado socialista ha visitado al señor Barroso para hablarle de los actuales conflictos de carácter social.

No sabemos el resultado de esta conferencia.

Ministro á Pamplona

Probablemente marchará mañana á Pamplona en vez del lunes, el ministro de Fomento señor Villanueva.

Como anticipé, va á presidir la sesión de clausura del Congreso vitícola.

Esta Asamblea es importantísima por los interesantes temas que se vienen discutiendo y por las resoluciones que se adopten.

Conferencia

Ha conferenciado el ministro de la Gobernación con el señor Ortega Armiñán sobre asuntos de Málaga.

El ministro despachó ya el asunto referente á los presupuestos de aquí lla Diputación.

La salud pública

El gobernador civil de Murcia telegrafía al ministro, desmintiendo la reaparición del tifus, pues sólo el jueves hubo una invasión.

De las demás provincias, las noticias que se reciben acerca del estado sanitario de las mismas, son por fortuna muy satisfactorias.

Canalejas y Barroso

Con el presidente del Consejo, que se encuentra en su finca del Otero, ha conferenciado por teléfono el señor Barroso.

El ministro informó á don José de todas las noticias recibidas hoy y demás asuntos pendientes.

Quintero

Ama de cria Casada, para su casa, leche de 4 meses; informará Lucio Nieto, en Villamuriel de Cerrato.

Plano de Melilla

Precio 0'75 pesetas.—De venta en la imprenta de este periódico.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 12 de Julio de 1912

Table with columns: Cambio precedente, CLASE DE VALORES, Cambio actual. Includes items like 4% Perpetuo interior, 5% Amortizable, Obligaciones del Tesoro al 4%, etc.

Crédito y fomento de ahorros de Barcelona

ULTIMOS CAMBIOS de las sesiones del día 5 de Julio de 1912.

Table with columns: Valores de cotización más corriente, BOLSIN (Mañana Cierre de las 10'15, Tarde Cierre de las 17'15). Includes rows for Interior, Alicante, Norte, etc.

Imp. de Abundio Z. Manánde

LA CATALANA

Sociedad Española de seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real Orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Table with columns: Capital social, Reservas, Primas anuales del último ejercicio, Sinistros satisfechos. Values in Pesetas.

Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624 BARCELONA

Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 8 de Marzo de 1912.

Representante en Palencia don Lucio González E. de Medina, corredor de Comercio colegiado.—Carnicerías, 14, pral.



FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Especificos.

Depósitos en Palencia: Farmacias y Droguerías, N. Fuentes Asparz é hijo.—Viuda de Escudero, S. en C.—José Bivas Gallego, Mayor pral., 174.—Dr. Nieto del Barco, Mayor pral., 200.

CALDAS DE BESAYA SANTANDER

Agua clorurado-sódica, bicarbonatada, bromurada, nitrogenada, fuertemente radiactiva.

Temperatura de 35.° á 37.° Baños de agua corriente. Instalación completa, duchas de todas clases y temperaturas, pulverización, irrigaciones vaginales é intestinales, inhalación directa de azeo radiactivo, gran sala de inhalación de gases y agua pulverizada, formando un atmósfera eminentemente sedante y resolutive. Estas curan ó alivian el artrismo, reumatismo en todas sus formas, gota, neuralgias, especialmente la ciática, cardiopatías, catarros bronquiales y tendencia á contraerlos, faringitis y la rinitis reumáticas, etc. Estación de su nombre á 70 metros del hotel; todos los trenes paran en Caldas. Hotel con todos los adelantos modernos. Pídanse guías á administrador.

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMA FIJA

Table with columns: CAPITAL SUSCRITO, CAPITAL DESEMBOLSADO, RESERVAS en 31 de Diciembre de 1909, Pagado á los asegurados hasta 31 de Mayo de 1911. Values in Ptas.

Esta SOCIEDAD se dedica á constituir capitales pagaderos á la muerte del asegurado ó á un plazo determinado para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España

Domicilio social: Rambla Cataluña, 18 y Cortes, 603.—BARCELONA

Delegado en PALENCIA: Hijos de Valentín Calderón.—Inspector: D. Nivardo Pina, Valladolid.

Autorizado por la Comisaría general é Inspección de Seguros.

Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón é higado, expulsando los cálculos y arenillas.

Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo á las modernas exigencias

HOSPEDERIA á precios módicos para familias de posición modesta.

ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay coche de la empresa hasta el Balneario,

Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

